

Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation [1857-1876]

Herausgeber: Société jurassienne d'émulation

Band: 22 (1871)

Vorwort: Discours prononcé à l'ouverture de la séance générale du 3 octobre 1871

Autor: Quiquerez, A.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DISCOURS

PRONONCÉ A L'OUVERTURE DE LA SÉANCE GÉNÉRALE

du 3 octobre 1871

Par M. A. QUIQUEREZ, président

Messieurs et chers collègues !

La Société jurassienne d'émulation a déjà eu trois réunions générales à Delémont, en 1849, 1855 et 1863. Celle-ci est la quatrième. Soyez donc encore les bienvenus et puissiez-vous emporter d'ici un de ces bons souvenirs qui nous ont suivis en sortant de chaque localité qui, tour à tour, nous a accueillis avec tant d'amitié et de cordialité.

Les autorités de Delémont se sont prêtées avec la plus grande obligeance pour nous fournir les salles nécessaires, et le conseil municipal a généreusement contribué aux frais de réception.

C'est avec joie que je vois dans cette assemblée des collègues qui ont assisté aux réunions précédentes, tandis que tant d'autres ne peuvent plus répondre à l'appel. La mort éclaircit chaque année les rangs des anciens sociétaires. Plus de 40 ont déjà disparu et des 13 fondateurs, il n'en reste plus que trois.

Il appartient à la jeunesse de combler les vides que fait l'impitoyable faucheuze. Les heures que l'on donne à l'étude ne sont jamais regrettées. Quelques jours par an, pour se

réunir dans les sections, une journée, pour se retrouver tous ensemble, sont des moments bien employés.

N'est-ce pas une fête, un honneur, pour chaque localité, quand arrivent chez elle ces travailleurs du Jura ? Ceux-ci partagent cette joie et ils sont heureux de pouvoir encore serrer la main à des amis, à des collaborateurs, à des concitoyens, qui tous n'ont qu'un but : encourager et propager dans le Jura l'étude et la culture des lettres, des sciences et des arts. C'est là une noble mission, aussi a-t-elle déjà porté d'heureux fruits. Les mémoires de notre société et les publications qu'elle a patronnées, ont pris un rang honorable en Suisse et à l'étranger. Cela seul doit déjà être pour nous un puissant encouragement pour persister dans cette voie.

Nous devons remercier notre Président, M. Kohler, qui a bien voulu dresser la table des travaux de la Société, depuis sa fondation. Cet opuscule est la meilleure preuve qu'on puisse fournir de l'utilité et de l'activité de notre institution. On voit qu'on a rédigé des mémoires sur plus de 20 branches de notre programme, et que plus de cent de nos membres ont contribué à ces travaux. Sans notre Société, le très grand nombre de ces mémoires et notices n'auraient jamais été publiés, tandis qu'actuellement déjà, et par la suite encore, ils seront une mine où nos enfants puiseront des renseignements utiles qu'ils ne pourraient trouver ailleurs.

Je ne dirai rien des évènements qui ont retardé d'un an la réunion de ce jour. Estimons-nous heureux de n'avoir pas eu à déplorer de plus grands malheurs et de ne point partager le sort de nos voisins. Notre belle patrie est restée libre et honorée, tandis que d'autres subissent la loi du plus fort.

Nous devons donc profiter de ce moment de calme et de paix pour poursuivre nos travaux et resserrer les liens qui unissent les travailleurs du Jura. C'est en exprimant ce vœu que je vous souhaite encore une fois la bienvenue.

M. Quiquerez résume alors très brièvement une notice sur l'histoire de Delémont et du Vorbourg. (Voir à l'appendice.)